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Zusammenfassung

        
Bei 22 Patienten (Gruppe A) wurde ein konventionelles ionisches Röntgenkontrastmittel (Natrium-/Meglumin-Amidotrizoat) und bei 24 Patienten (Gruppe B) ein neueres nicht-ionisches niederosmolares Kontrastmittel (Iohexol) zur intravenösen Urographie verwendet. Die intravaskuläre Gabe bewirkte eine signifikante Verminderung (Gruppe A: P < 0,05; Gruppe B: P < 0,01) von Präkallikrein (93 bzw. 94 %), Kallikrein-Inhibition (90 bzw. 88 %), β-Faktor-XIIa-Inhibition (86 bzw. 85 %) und C1-Inhibitor (90 bzw. 91 %). Faktor XII änderte sich in beiden Gruppen nicht. Auch bei komplikationslosen Untersuchungen führt somit die Kontrastmittelgabe zu einer begrenzten Aktivierung des Kallikrein-Kinin-Systems. Unterschiede zwischen dem ionischen und nicht-ionischen Kontrastmittel fanden sich nicht.


      
        
Abstract

        
Conventional ionic contrast media (sodium ameglumine and amidotrizoate) were injected intravenously in 22 patients (group A); the nonionic, low-osmolar contrast medium iohexol was similarly administered to 24 patients (group B). This resulted in a significant (group A: P < 0.05; group B: P < 0.01) reduction in prekallikrein (93 and 94 %, respectively), inhibition of kallikrein (90 and 88 %), β-factor Xlla inhibition (86 and 85 %), and C1 inhibition (90 and 91 %). Factor XII levels remained unchanged in both groups. These results indicate that the kallikrein-kinin system is activated even during routine, complication-free radiographic procedures involving contrast-media injection. There was no difference between ionic and nonionic contrast media.
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